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Niederschrift Nr. 10/2022 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Mühltal am Dienstag, dem 
08. März 2022, Bürgerzentrum Nieder-Ramstadt, großer Saal 
 
Anwesend: 
 
1. Die Gemeindevertretung: 

a) von der CDU-Fraktion  

Doeller, Ursula  
Hochstrate, Benno entschuldigt 
Hölscher, Thomas entschuldigt 
Horneff, Björn  
Keller, Gerald  
Krieg, Alexander  
Neunhoeffer, Margaret bis 20.19 Uhr 
Starke, Niels  
Steuernagel, Rainer  
  
b) von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Böttger, Magdalena  
Diehl, Reinhold  
Dr. Dilcher, Dominik  
Dr. Frey, Linda  
Keller, Benedikt  
Koepp, Gerda  
Pfeifer, Andre  
Dr. Rehahn, Thomas  
  
c) von der SPD-Fraktion  

Dr. Breyer, Karl-Hermann  
Breyer, Ruth  
Hassan, Daria  
Mörl, Ingo  
Dr. Rädel, Peter  
  
d) von der FDP-Fraktion   

Bender, Marina  
Bernhardt, Michael entschuldigt 
Greve, Friederike  
Werthmann, Frank  
  
e) von der Fraktion DIE LINKE  

Kraft, Kai  
Rüdig, Nina  
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f) von der Fraktion FUCHS  

Döring-Fischer, Sophie  
Dr. Repp, Norbert entschuldigt 
Dr. Späck-Leigsnering, Yvonne  
Dr. Spahn, Peter  
Zwickler, Christoph  
  
g) von der Fraktion Die Mühltaler  

Dr. Härtner, Katja  
Ostertag, Falko-Holger  
  

h) von der Fraktion Beerwischer  

Nolde, Klaus entschuldigt 
Pritsch, Burkhard  
 
2. Vom Gemeindevorstand: 

Muth, Willi Bgm.  
Hahn, Wilfried Erster Beig.  
Bickelhaupt, Norbert entschuldigt 
Radimersky, Rainer  
Buxmann-Hauke, Heidrun  
Heymann, Edelgard  
Bender, Manfred  
Pauli, Charlotte  
Adam, Gisela entschuldigt 
Wojahn, Ulrich  
 
3. Als Schriftführer/-in: 

Hummel, Petra  
 
 
Beginn der Sitzung: 19:39 Uhr 
 
 
Vorsitzender Steuernagel eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Vorsitzender Steuernagel begrüßt als besonderen Gast Herrn Tobias Silbereis, der 
am vergangenen Wochenende die Bürgermeisterwahl in Ober-Ramstadt gewonnen 
hat. Er gratuliert ihm, auch im Namen der Gemeindevertretung, zu seiner Wahl und 
hofft auf eine gute Zusammenarbeit. 
 
Anschließend bittet er darum, an die Menschen in der Ukraine zu denken und geht 
kurz auf die Thematik ein. 
  
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass ihm ein Dringlichkeitsantrag des Gemeinde-
vorstandes wegen Grundsatzentscheidung ALDI Autobahn, Drucks. 2022/056, sowie 
ein Dringlichkeitsantrag der Fraktion DIE LINKE wegen Erörterung des Themas Fi-
nanzen in Form einer Aussprache vorliegen. 
Über die Dringlichkeit wird später abgestimmt. 
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Vorsitzender Steuernagel teilt aus der vorangegangenen Präsidiumssitzung mit, dass 
folgende Punkte nicht aufgerufen werden: 
TOP 4, Drucks. 2022/028 - in SKSA zurückgestellt 
TOP 5, Drucks. 2022/029 - in SKSA zurückgestellt 
TOP 9, Drucks. 2022/037 - seitens der antragstellenden Fraktionen zurückgezogen 
TOP 11, Drucks. 2021/286 - in KUBA zurückgestellt 
TOP 14, Drucks. 2022/034 - in KUBA zurückgestellt  
TOP 21, Drucks. 2022/042 - in KUBA vertagt aufgrund der fortgeschrittenen Zeit. 
 
Bei folgenden Punkten wird auf eine Aussprache verzichtet: 
TOP 3, Drucks. 2022/023  
TOP 10, Drucks. 2021/234 
TOP 15, Drucks. 2022/035 
TOP 16, Drucks. 2022/036 
TOP 19, Drucks. 2022/040. 
 
Bgm. Muth begründet danach die Dringlichkeit der Drucks. 2022/056. 
Gegen die Dringlichkeit wird gesprochen. 
 
Vorsitzender Steuernagel lässt danach über die Aufnahme des Dringlichkeitsantra-
ges auf die Tagesordnung abstimmen. 
In der Abstimmung lehnt die Gemeindevertretung die Aufnahme des Dringlich-
keitsantrages wegen Grundsatzentscheidung ALDI Autobahn, Drucks. 
2022/056, wegen fehlender 2/3-Mehrheit ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
2 Ja-Stimmen 
27 Nein-Stimmen 
3 Enthaltungen 
Ergebnis: wegen fehlender 2/3-Mehrheit abgelehnt 
 
Vorsitzender Steuernagel weist darauf hin, dass der Dringlichkeitsantrag nunmehr 
gemäß Geschäftsordnung als regulärer Tagesordnungspunkt für die nächste GVE-
Sitzung vorgesehen und ggf. vorher im KUBA behandelt wird.  
 
Herr Kraft begründet den Dringlichkeitsantrag seiner Fraktion. 
Herr Zwickler spricht gegen die Dringlichkeit. 
 
Vorsitzender Steuernagel lässt danach über die Aufnahme des Dringlichkeitsantra-
ges auf die Tagesordnung abstimmen. 
In der Abstimmung lehnt die Gemeindevertretung die Aufnahme des Dringlich-
keitsantrages der Fraktion DIE LINKE wegen Erörterung des Themas Finanzen 
in Form einer Aussprache aufgrund fehlender 2/3-Mehrheit ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
3 Ja-Stimmen 
23 Nein-Stimmen 
6 Enthaltungen 
Ergebnis: wegen fehlender 2/3-Mehrheit abgelehnt 
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Vorsitzender Steuernagel weist darauf hin, dass der Dringlichkeitsantrag nunmehr 
gemäß Geschäftsordnung als regulärer Tagesordnungspunkt für die nächste GVE-
Sitzung vorgesehen wird.  
 
Auf Frage nach weiteren Änderungs- oder Ergänzungswünschen zur Tagesordnung 
werden solche nicht bekannt. Somit wird diese in der nunmehr vorliegenden Fassung 
als angenommen festgestellt. 
 
 
TOP 1 Haushalt 2022;  

a) Unterrichtung über die Ergebnis- und Finanzplanung 2021 - 
2025  
b) Einbringen des Investitionsprogrammes 2021 - 2025 
c) Einbringen des Entwurfes der Haushaltssatzung der Gemeinde 
Mühltal für das Haushaltsjahr 2022 mit Haushaltsplan, Stellen-
plan und Anlagen 
d) Kenntnisnahme des Liquiditätsberichts zum 31.1.2022 

 
Vorsitzender Steuernagel erteilt Herrn Bgm. Muth das Wort. 
 
Dieser bringt in seiner Rede den Entwurf der Haushaltssatzung der Gemeinde Mühl-
tal für das Haushaltsjahr 2022 mit Haushaltsplan, Stellenplan und Anlagen sowie das 
Investitionsprogramm ein. 
 
Vorsitzender Steuernagel stellt fest, dass damit der Haushalt 2022 eingebracht und 
an den Haupt- und Finanzausschuss zur Beratung verwiesen ist. 
 
 
TOP 2 Wahl eines Vertreters für Herrn Bgm. Muth in den Verbandsvor-

stand des Abwasserverbandes Modau 

 
Vorsitzender Steuernagel teilt mit, dass ihm als Wahlvorschlag Herr Erster Beig. 
Wilfried Hahn vorliegt. Weitere Vorschläge werden nicht bekannt. 
 
Die Gemeindevertretung wählt Herrn Ersten Beig. Wilfried Hahn als Vertreter 
für Herrn Bgm. Muth in den Verbandsvorstand des Abwasserverbandes Modau. 
 
Abstimmungsergebnis: 
32 Ja-Stimmen 
Ergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
TOP 3 Änderungssatzung der Verwaltungskostensatzung der Gemeinde 

Mühltal; 
hier: Aufnahme der Gebühren für die Nutzung des Self-Service-
Terminals 
Drucks.: 2022/023 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die positive Ausschussempfehlung und lässt 
darüber abstimmen. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
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B e s c h l u s s 

 
Der 7. Änderungssatzung der Verwaltungskostensatzung der Gemeinde 
Mühltal wird zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
32 Ja-Stimmen 
Ergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
TOP 4 Kostenbeitragssatzung zur Satzung über die Betreuung von Kin-

dern der Gemeinde Mühltal 
hier: Beschließen der 1. Änderungssatzung zur Kostenbeitrags-
satzung 
Drucks.: 2022/028 

 
-  a b g e s e t z t  - 

 
 
TOP 5 Satzung über die Betreuung von Kindern in den Tageseinrichtun-

gen für Kinder der Gemeinde Mühltal (Benutzungssatzung) 
hier: Beschließen der 1. Änderungssatzung zur Benutzungssat-
zung 
Drucks.: 2022/029 

 
-  a b g e s e t z t  - 

 
 
TOP 6 A) Fassen des Aufstellungsbeschlusses zur 1. Änderung des Be-

bauungsplans "Tannacker" im vereinfachten Verfahren nach § 13 
BauGB 
 B) Zustimmende Kenntnisnahme des Entwurfs der 1. Änderung 
des Bebauungsplans "Tannacker"  
C) Beschluss der Beteiligung der Öffentlichkeit nach § 3 Abs. 2 
BauGB und der Beteiligung der Behörden und sonstigen Träger 
öffentlicher Belange nach § 4 Abs. 2 BauGB 
Drucks.: 2022/033 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die geänderte Empfehlung des KUBA. 
 
In seiner Wortmeldung erklärt Bgm. Muth, dass er bei einem Festhalten an der Ver-
pflichtung zu einer PV-Anlage (beschlossener Buchstabe D im KUBA) die Drucks. 
2022/033 zurückziehen wird und begründet dies. 
In seiner Wortmeldung erklärt Herr Werthmann für die FDP-Fraktion, dass er den im 
KUBA gestellten und unter Buchstabe D beschlossenen Antrag wieder zurückzieht 
und begründet dies ebenfalls. 
 
Nach weiteren Wortmeldungen lässt Vorsitzender Steuernagel über die ursprüngli-
che Drucks. 2022/033 abstimmen. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
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B e s c h l u s s 
 
A - Die Gemeindevertretung beschließt die Aufstellung der 1. Änderung des 
Bebauungsplans „Tannacker“ im vereinfachten Verfahren nach § 13 BauGB. 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, den Aufstellungsbeschluss bekannt 
zu geben und das Bebauungsplanverfahren einzuleiten und zu betreiben. 
 
B - Die Gemeindevertretung nimmt den Entwurf der 1. Änderung des Bebau-
ungsplans „Tannacker“ zustimmend zur Kenntnis. 
 
C - Die Gemeindevertretung beschließt die Durchführung der Beteiligung der 
Öffentlichkeit nach § 3 Abs. 2 BauGB und der Beteiligung der Behörden und 
sonstigen Träger öffentlicher Belange nach § 4 Abs. 2 BauGB  
 
Abstimmungsergebnis: 
29 Ja-Stimmen 
2 Nein-Stimmen 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
 
TOP 7 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD und CDU vom 

05.05.2021 wegen Einführung eines Planungssystems für die Kin-
derbetreuung in Mühltal 
Drucks.: 2021/090 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf einen vorab verteilten Änderungsantrag sei-
tens der antragstellenden Fraktionen und verliest die Änderungen. 
Herr Dr. Breyer begründet den Änderungsantrag für die antragstellenden Fraktionen. 
 
Nach verschiedenen Wortmeldungen lässt der Vorsitzende über den Änderungsan-
trag abstimmen. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Einführung einer regelmäßigen Pla-
nung der Kinderbetreuung in Mühltal, die folgende Anforderungen erfüllt: 
 
1. Die Berechnung der Kinderbetreuungsplätze (U3 und Ü3) der Verwaltung 

mit Stand 26.10.2021 soll als Muster für die zukünftigen Planungen ver-
wendet werden. 

 
2. Das Ergebnis der Planung ist die Anzahl fehlender oder freier Plätze  

- für den U3-Bereich für das laufende und das kommende Kita-Jahr 
- für den Ü3-Bereich für das laufende und die kommenden 2 Kita-Jahre. 

 
3. Die Planung soll alle 6 Monate aktualisiert werden. 
 
Die erste Aktualisierung der Planung soll im April 2022 erfolgen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
31 Ja-Stimmen 
Ergebnis: einstimmig angenommen 
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TOP 8 Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom 14.09.2021 we-

gen finanzieller Stärkung der Jugendförderung 
Drucks.: 2021/203 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die positiven Ausschussempfehlungen. 
 
Frau Dr. Frey begründet den Antrag für die antragstellende Fraktion. 
 
In seiner Wortmeldung stellt Herr Werthmann für die FDP-Fraktion den Antrag zur 
Geschäftsordnung, die Drucks. 2021/203 zurückzustellen und im Geschäftsgang zu 
belassen, bis die Haushaltssituation geklärt ist. 
Herr Zwickler spricht dagegen. 
Vorsitzender Steuernagel lässt über den Geschäftsordnungsantrag abstimmen. 
In der Abstimmung lehnt die Gemeindevertretung die Zurückstellung der 
Drucks. 2021/203 ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
12 Ja-Stimmen 
19 Nein-Stimmen 
Ergebnis: mehrheitlich abgelehnt 
 
Nach weiteren Wortmeldungen stellt Frau Dr. Frey den Antrag zur Geschäftsordnung 
auf Schluss der Rednerliste. Dagegen wird nicht gesprochen. 
 
Nach Abarbeitung der Rednerliste lässt Vorsitzender Steuernagel über die Empfeh-
lung des HuFA abstimmen. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Die Jugendförderung der Gemeinde wird wie folgt ausgebaut: 
 
1) eine weitere Vollzeitstelle (gerne auch aufgeteilt auf mehrere Teilzeitstellen) 

in der tariflich zulässigen Eingruppierung 
 
2) jährlich 50.000 Euro Budget zusätzlich zu den bisher regelmäßig im Haus-

halt eingestellten Mitteln für die Jugendförderung für die Jahre 2022, 2023 
und 2024. 

 
Abstimmungsergebnis: 
19 Ja-Stimmen 
11 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
 
TOP 9 Antrag der Fraktionen FDP und CDU vom 09.02.2022 wegen Er-

mittlung des Bedarfs im Bereich der Jugendförderung und Bereit-
stellung von Mitteln zur Umsetzung 
Drucks.: 2022/037 

 
-  seitens der antragstellenden Fraktion zurückgezogen  - 
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TOP 10 Antrag der Fraktionen DIE LINKE und CDU vom 19.10.2021 wegen 

pestizidfreier Kommune 
Drucks.: 2021/234 

 
Der Vorsitzende verweist auf die positive Empfehlung des KUBA und lässt darüber 
abstimmen. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Die Gemeindevertretung Mühltal entscheidet, dass die Gemeinde: 

1. ab sofort/schrittweise auf allen kommunalen Flächen (Kulturland sowie Nicht-
kulturland) keine chemisch-synthetischen Pestizide (Pflanzenschutzmittel) 
einsetzt; 

2. private Dienstleistungsunternehmen, die den Auftrag zur Pflege öffentlicher 
Flächen erhalten, ebenfalls zu einem Pestizidverzicht verpflichtet; 

3. bienen- und insektenfreundliche Blühflächen oder Projekte initiiert; 

4. prüft, ob bei der Verpachtung kommunaler Flächen für eine landwirt-
schaftliche Nutzung Pestizide eingesetzt werden und das Ergebnis der 
GVE mitteilt; 

5. private Firmen mit kommunaler Mehrheitsbeteiligung zur pestizidfreien 
Bewirtschaftung auffordert; 

6. Bürger*innen über die Bedeutung von Biodiversität in der Gemeinde infor-
miert und gleichzeitig Möglichkeiten zum Schutz von Bestäubern wie Bie-
nen und Wildbienen sowie giftfreie Maßnahmen beim Gärtnern aufzeigt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
29 Ja-Stimmen 
1 Nein-Stimme 
1 Enthaltung 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
 
TOP 11 Antrag der CDU-Fraktion vom 23.11.2021 wegen Schaffung von 

mehr Beschattung und Sitzmöglichkeiten auf den Friedhöfen 
Drucks.: 2021/286 

 
-  a b g e s e t z t  - 

 
 
TOP 12 Prüfantrag der SPD-Fraktion vom 11.01.2022 wegen Anmeldung 

zu Kinderbetreuungseinrichtungen in Mühltal 
Drucks.: 2022/011 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die positive Empfehlung des SKSA. 
 
Nach verschiedenen Wortmeldungen stellt Herr Starke für die CDU-Fraktion einen 
Ergänzungsantrag, der seitens der antragstellenden Fraktion übernommen wird. 
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Nach weiteren Wortmeldungen lässt der Vorsitzende über die so ergänzte Empfeh-
lung des SKSA abstimmen. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, folgendes Anmeldeverfahren zusam-
men mit den Betreibern für alle Kindertageseinrichtungen in Mühltal zu ver-
einbaren: 

1. Kinder werden ausschließlich über die WebKita2 (bzw. das Nachfolgesys-
tem) bei Kindertageseinrichtungen in Mühltal angemeldet. Die Kitas erhal-
ten Zugriff auf die Daten der WebKita2. Die Software wird vollständig in al-
len Kitas implementiert. 

2. Die Kindertageseinrichtungen sorgen gemeinsam mit der Gemeinde für 
eine Platzvergabe unter Berücksichtigung der aktuellen Anmeldungen und 
Prioritäten. Die Eltern werden rechtzeitig vor dem gewünschten Betreu-
ungsbeginn über den Termin der Platzvergabe informiert. 

Die Kindertagespflege ist von diesem Anmeldeverfahren ausgenommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
25 Ja-Stimmen 
3 Nein-Stimmen 
3 Enthaltungen 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
 
TOP 13 Antrag der SPD-Fraktion vom 11.01.2022 wegen Gewässer- und 

Artenschutz und Umsetzung der EU-Wasserrahmenrichtlinie in 
Mühltal 
Drucks.: 2022/012 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die positive Empfehlung des KUBA. 
 
Herr Dr. Rädel begründet den bereits zur KUBA-Sitzung vorgelegten Änderungsan-
trag für die antragstellende Fraktion. 
 
Nach verschiedenen Wortmeldungen stellt Frau Dr. Härtner den Antrag zur Ge-
schäftsordnung, die Drucks. 2022/012 zurückzustellen und im Geschäftsgang zu be-
lassen, bis die/der Umweltbeauftragte der Gemeinde gehört wurde. Dagegen wird 
gesprochen. 
Der Vorsitzende lässt daher über den Geschäftsordnungsantrag abstimmen. 
In der Abstimmung lehnt die Gemeindevertretung den Geschäftsordnungsan-
trag auf Zurückstellung der Drucks. 2022/012 ab. 
 
Anschließend stellt Vorsitzender Steuernagel die Empfehlung des KUBA zur Abstim-
mung. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
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B e s c h l u s s 
 
1. Für alle Gebiete, die sich im Einflussbereich B1 oder B2 der Umsetzungs-

planung befinden, muss für jede neue Bebauung ein Mindestabstand von 
20m zur Modau eingehalten werden (mit Ausnahme zu NRA 14). 
Außerdem sind diese Gebiete auf natürliche Überflutungsräume zu prü-
fen, um diese von zukünftiger Bebauung auszuschließen. 
 

2. Für alle anderen Gewässer (außerhalb des Einflussbereiches B1 oder B2 
der Modau) 2ter oder 3ter Ordnung ist in Mühltal ein Abstand von mindes-
tens 10m gemäß WRRL einzuhalten. Die Gewässer 2ter und 3ter Ordnung 
sind zu benennen und kenntlich zu machen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
19 Ja-Stimmen 
12 Nein-Stimmen 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
 
TOP 14 Antrag der Fraktionen FDP und CDU vom 08.02.2022 wegen Aus-

schreibung der Pflege des Mühltaler Gemeindewaldes 
Drucks.: 2022/034 

 
-  a b g e s e t z t  - 

 
 
TOP 15 Antrag der Fraktion DIE LINKE vom 08.02.2022 wegen Kinderthea-

ter 
Drucks.: 2022/035 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die positiven Ausschussempfehlungen und 
lässt über die des HuFA abstimmen. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Vor den Sommerferien 2022 soll für alle Mühltaler Kindergartenkinder und 
GrundschülerInnen ein Angebot für eine kostenlose Theatervorstellung z.B. 
im großen Saal der Gemeinde Mühltal stattfinden. 
 
Die entsprechenden Mittel für die Buchung einer Schauspielgruppe und die 
teilweise nötigen Kosten für An- und Abfahrt der einzelnen Besuchergruppen 
sind im Haushalt einzustellen. Zudem ist z.B. der große Saal zur Verfügung 
zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
28 Ja-Stimmen 
1 Nein-Stimme 
2 Enthaltungen 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
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TOP 16 Antrag der Fraktionen SPD, FUCHS und DIE LINKE vom 15.02. 

2022 wegen Fortsetzung der Corona Tests in Kitas und Kinderta-
gespflege 
Drucks.: 2022/036 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die positive Empfehlung des SKSA und lässt 
darüber abstimmen. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Für die Kinder in allen Mühltaler Kindertageseinrichtungen und Tagespflege-
einrichtungen werden weiterhin zwei Tests auf Corona pro Woche zur Verfü-
gung gestellt. Wenn das Land Hessen keine Mittel für Tests mehr zur Verfü-
gung stellt, ist ein erneuter Beschluss der Gemeindevertretung notwendig. 
 
Abstimmungsergebnis: 
31 Ja-Stimmen 
Ergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
TOP 17 Antrag der Fraktionen Bündnis 90/DIE GRÜNEN und FUCHS vom 

15.02.2022 wegen Verkehrsberuhigung Modauweg 
Drucks.: 2022/038 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die positive Ausschussempfehlung. 
 
Frau Böttger begründet den Antrag für die antragstellenden Fraktionen. 
  
In seiner Wortmeldung stellt Herr Starke einen Ergänzungsantrag für die CDU-Frak-
tion, der seitens der antragstellenden Fraktionen übernommen wird. 
 
Nach verschiedenen Wortmeldungen lässt der Vorsitzende über die Empfehlung des 
KUBA unter Berücksichtigung des Ergänzungsantrages der CDU-Fraktion abstim-
men. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Der Bürgermeister wird gebeten:  
 
1. Eine Querungsanlage, möglichst in Form eines Fußgängerüberwegs, auf 

der Kirchstraße im Kreuzungsbereich Kirchstr./Rheinstr./Waschenbacher 
Str., herzustellen.  
(z.B. Verkehrszeichen 293 und 350 gem. StVO) 

 
2. Die Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h in der Rheinstraße weiter 

Richtung Westen (Ortsausgang) zu verlegen. 
 

3. Einen verkehrsberuhigten Bereich mit definierten Parkplätzen in der Bach-
gasse entlang der Modau herzustellen.  
(Verkehrszeichen 325.1 und 325.2 gem. StVO) 
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4. Eine Querungsanlage, möglichst in Form eines Fußgängerüberwegs, auf 
der Dornwegshöhstraße, Höhe Modaubrücke, auf dem gepflasterten Be-
reich herzustellen. 
(z.B. Verkehrszeichen 293 und 350 gem. StVO) 
 

5. Eine Querungsanlage, möglichst in Form eines Fußgängerüberwegs, auf 
der Kilianstraße, Höhe Modaubrücke, herzustellen. 
(z.B. Verkehrszeichen 293 und 350 gem. StVO) 

 
Die Ideen sollen durch das Verkehrskonzepts-Update bewertet werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
26 Ja-Stimmen 
1 Nein-Stimme 
4 Enthaltungen 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
 
TOP 18 Antrag der Fraktionen Bündnis 90/DIE GRÜNEN und CDU vom 

14.02.2022 wegen Förderung von Photovoltaik-Anlagen in Mühltal 
(ersetzt Drucks. 2021/282) 
Drucks.: 2022/039 

 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die positive Ausschussempfehlung. 
 
Frau Böttger begründet den Antrag für die antragstellenden Fraktionen. 
 
In seiner Wortmeldung stellt Herr Werthmann für die FDP-Fraktion den Antrag zur 
Geschäftsordnung, die Drucks. 2022/039 zurückzustellen und im Geschäftsgang zu 
belassen, bis günstigere Alternativen (z.B. LEA) vorliegen bzw. bis die/der Klimama-
nager/in eine Prüfung vorgenommen hat. Dagegen wird gesprochen. 
Der Vorsitzende lässt daher über den Geschäftsordnungsantrag abstimmen. 
In der Abstimmung lehnt die Gemeindevertretung die Zurückstellung der 
Drucks. 2022/039 ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
12 Ja-Stimmen 
15 Nein-Stimmen 
4 Enthaltungen 
Ergebnis: mehrheitlich abgelehnt 
 
Nach weiteren Wortmeldungen stellt Herr Starke für die CDU-Fraktion den Antrag zur 
Geschäftsordnung, die Drucks. 2022/039 um eine Sitzung zurückzustellen. Dagegen 
wird gesprochen. 
Vorsitzender Steuernagel lässt über den Geschäftsordnungsantrag abstimmen. 
In der Abstimmung lehnt die Gemeindevertretung die Zurückstellung der 
Drucks. 2022/039 um eine Sitzung ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
12 Ja-Stimmen 
15 Nein-Stimmen 
4 Enthaltungen 
Ergebnis: mehrheitlich abgelehnt 
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Nach einer weiteren Wortmeldung lässt der Vorsitzende über die Empfehlung des 
HuFA abstimmen. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Die Gemeinde legt ein Förderprogramm für private Photovoltaikanlagen auf.  
Im Haushalt 2022 werden dafür 40.000,00 € eingeplant.  
Das Förderprogramm ist zunächst auf 12 Monate ab Bekanntgabe und Mög-
lichkeit der Beantragung der Förderung befristet.  
 
Die Umsetzung und Bekanntgabe der Fördermöglichkeiten soll vor Ende 
2022 starten. Die Durchführung seitens der Verwaltung kann durch die/den 
Klimabeauftragte/n erfolgen.  
 
Ein Vorschlag zu einer entsprechenden Satzung bzw. Richtlinie ist beigefügt. 
Dieser soll von der Verwaltung überprüft und über den HuFA der GVE zur Be-
schlussfassung erneut vorgelegt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
21 Ja-Stimmen 
6 Nein-Stimmen 
4 Enthaltungen 
Ergebnis: mehrheitlich angenommen 
 
 
TOP 19 Prüfantrag der Fraktionen CDU und Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom 

15.02.2022 wegen Vereinsförderrichtlinie 
Drucks.: 2022/040 

 
Herr Diehl verlässt vor der Abstimmung gem. § 25 HGO den Sitzungssaal. 
 
Vorsitzender Steuernagel verweist auf die positive Empfehlung des SKSA und lässt 
darüber abstimmen. 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 

B e s c h l u s s 
 
Die Verwaltung soll eruieren, wie der TV Nieder-Beerbach durch eine Sat-
zungsänderung der Vereinsförderrichtlinie wieder in die gleiche Situation wie 
vor der Kündigung der Rasenplatzpflege vom 30.06.21 kommen kann. Das Er-
gebnis ist bis zu den Ausschusssitzungen für die Gemeindevertretersitzung 
im April vorzulegen. Sollte es noch ähnliche Fälle geben, wird um Mitteilung 
gebeten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
30 Ja-Stimmen 
Ergebnis: einstimmig angenommen 
 
Herr Diehl kehrt im Laufe des TOP 20 in den Sitzungssaal zurück. 
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TOP 20 Antrag der CDU-Fraktion vom 15.02.2022 wegen Priorisierung zur 
Anschaffung der Mittleren-Löschfahrzeuge für die Ortsteilfeuer-
wehren Frankenhausen und Waschenbach 
Drucks.: 2022/041 

 
Herr Starke begründet den Antrag. 
 
Nach Hinweis von Bgm. Muth, dass die Ausschreibung für das Fahrzeug Franken-
hausen seit dem 22.02.2022 am Markt ist und die für das Fahrzeug Waschenbach in 
der kommenden Woche veröffentlicht werden soll, erklärt Herr Starke, dass die 
Drucks. 2022/041 bis zur nächsten Sitzung im Geschäftsgang verbleiben soll. 
Vorsitzender Steuernagel stellt fest, dass die Drucks. 2022/041 bis zur nächs-
ten GVE-Sitzung im Geschäftsgang verbleibt. 
 
 
TOP 21 Antrag der Fraktionen FUCHS, SPD und Bündnis 90/DIE GRÜNEN 

vom 15.02.2022 wegen Radverkehr in der Bahnhofstraße und der 
Schloßgartenstraße 
Drucks.: 2022/042 

 
-  a b g e s e t z t  - 

 
 
TOP 22 Bericht des Gemeindevorstandes 

 
Auf Frage werden keine Wortmeldungen bekannt. 
 
 
TOP 23 Mitteilungen und Beantworten von gem. Geschäftsordnung 

schriftlich gestellten Anfragen 

 
Vorsitzender Steuernagel weist darauf hin, dass noch etliche Anfragen offen sind, die 
beantwortet werden müssen. 
 
Termine: 
10.03.2022 19.00 Uhr Online-Infoveranstaltung zum Haushalt 2022 

28.03.2022 20.00 Uhr Jahreshauptversammlung Einsatzabteilung FFW Nie-
der-Beerbach 

 
Der Antragschluss für die nächste GVE-Sitzung ist am 15.03.2022. Die Sitzung 
selbst findet am 05.04.2022 im Bürgerzentrum Nieder-Ramstadt statt. 
 
 
Schluss der Sitzung: 22:21 Uhr 
 
 
Der Vorsitzende:  Die Schriftführerin: 
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